

La tasa de desocupación se mantiene en niveles altos (El Financiero 23/04/09)

La tasa de desocupación se mantiene en niveles altos (El Financiero 23/04/09) Arturo Robles Jueves, 23 de abril de 2009 Sin trabajo, 2.1 millones de personas en marzo. El desempleo alcanzó 5% de la PEA en el primer trimestre. Descenso de 0.22 puntos en cifras desestacionalizadas. Sin empleo, 2.1 millones La tasa nacional de desocupación en marzo fue de 4.76 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), inferior a los niveles históricos de enero y febrero, pero el más elevado para igual mes desde 2001. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indican que esa tasa equivale a dos millones 127 mil personas, dato inferior con respecto a las dos millones 398 mil de febrero. Sin embargo, con relación a marzo del año pasado a las filas de la desocupación se sumaron 413.5 mil individuos. Analistas explican que esta reducción en la desocupación obedece a la volatilidad que presenta el mismo indicador, por lo que no se prevé un comportamiento descendente en el corto plazo. La tasa en los hombres fue de 4.86 por ciento, mientras que en las mujeres se ubicó en 4.59. En ambos casos los niveles fueron superiores contra igual mes del año pasado, en 1.18 y 0.59 por ciento, respectivamente. Cifras ajustadas por estacionalidad muestran que la tasa de desocupación descendió 0.22 por ciento con relación a la de febrero, para ubicarse en 4.65 por ciento de la PEA, aunque con respecto a marzo de 2008 presentó un aumento de 0.94 de punto porcentual. Por su parte, la serie desestacionalizada de tendencia, que se situó en 4.80 por ciento de la PEA, indica que la ausencia de trabajo se ubica en rangos históricos, lo que se ha venido dando desde la segunda mitad del año anterior. Ante tal escenario, Ricardo Aguilar Abe, economista de Inxev Grupo Financiero, consideró que no es recomendable hablar de un punto de inflexión en la tasa con la observación de un solo dato, y anticipó que para los próximos meses se podría ubicar por encima de 5 por ciento. Resultados decepcionantes Arturo Vieyra, del Grupo Financiero Banamex, dijo que la reducción mensual del desempleo no parece marcar una tendencia descendente de la serie, básicamente porque las cifras de la actividad económica continúan presentando resultados decepcionantes. Por ello es difícil y prematuro pensar, bajo este contexto, en una baja posterior en el nivel de desempleo. Las estadísticas del INEGI refieren que con este resultado, la tasa de desocupación en el primer trimestre se ubicó en 5.02 por ciento de la PEA, es decir dos millones 264 mil personas. Este nivel es superior en 318.3 mil al del cuarto trimestre de 2008, y mayor en casi medio millón (497 mil) al del primer trimestre del año previo. Vieyra dijo que el mayor desempleo es consistente con el franco deterioro productivo por el que atraviesa la economía. Coincidió con Aguilar en que antes de considerar un tope se debe analizar su comportamiento en los próximos meses. En cuanto a la población de ocupados en el país, los datos estadísticos muestran que asciende a 42 millones 564 mil personas, pero tuvo una contracción de 844 mil individuos respecto a marzo de 2008. Y con la baja de 959.7 mil trabajos en febrero se observa el peor escenario laboral desde la crisis interna de 1994-1995. Aguilar Abe consideró que antes de tener una perspectiva positiva para el mercado laboral mexicano, primero se debe tener una recuperación económica en los países avanzados, particularmente de Estados Unidos. En cuanto a la población subocupada (personas con necesidad y disponibilidad para trabajar más horas) se observó una tasa de 8.4 por ciento de la población ocupada, su mayor nivel desde marzo de 2007.